

Communiqué de presse - 24 février 2016

« Faire toujours vivre le charisme de l'unité »

Évêques de 4 continents en congrès à Castelgandolfo – Rome (22-26 février 2016)

60 évêques amis des Focolari, provenant de 31 pays¹, sont réunis du 22 au 26 février à Castelgandolfo. Au centre de ce congrès, ils ont participé à l'Audience générale du Pape François, place Saint-Pierre, qui, dans ses salutations, les a exhortés « à faire toujours vivre dans leur ministère apostolique le charisme de l'unité, en communion avec le successeur de Pierre ».

« Une Église synodale est une Église de l'écoute, consciente qu'"écouter est davantage que simplement entendre". C'est une écoute réciproque, où chacun a quelque chose à apprendre ». Cette vision de l'Église présentée par le Pape François lors de la célébration du 50^e anniversaire de la création du Synode des Évêques sert d'orientation au congrès actuel.

Le titre choisi, « Une Église qui engendre l'unité », est né de la conviction que dans une période caractérisée par de nombreuses tensions et une désagrégation croissante, le peuple de Dieu est appelé à contribuer à raviver les relations à tous les niveaux et dans tous les milieux. C'est une vraie nouveauté, qui doit se produire avant tout dans la vie même de l'Église et qui prend sa source au cœur du Dieu miséricordieux. Ce thème est centré sur la compréhension de l'unité, demandée par Jésus à son Père (Jn 17), comme « don, engagement et objectif ». Des perspectives illustrées à la lumière du charisme de Chiara Lubich par Maria Voce, présidente du Mouvement des Focolari, et par Jesús Morán, coprésident.

Le cardinal Lorenzo Baldisseri interviendra également pour approfondir, sur la base de la pensée et du témoignage du Pape François, l'orientation vers « une Église pleinement synodale ».

Grâce à la grande diversité de provenance et de culture des participants, les échanges entre évêques, les témoignages et les dialogues en séances plénières promettent d'être stimulants et riches. Ils s'articulent autour de deux questions : comment promouvoir la communion avec le peuple de Dieu et à son service, et comment vivre positivement les conflits qui jalonnent tout cheminement vers l'unité.

Dans l'esprit d'une Église tournée vers l'extérieur, le congrès accueillera également des témoignages concrets de laïcs engagés dans la construction de ponts dans cette société fragmentée, sur les chemins de l'œcuménisme, du dialogue entre les religions, avec les personnes de convictions non religieuses et avec la culture d'aujourd'hui.

En conclusion, l'attention des participants se portera sur l'image de l'Évêque comme instrument de miséricorde et d'unité, « à l'école de Marie ».

Les congrès des Évêques amis du Mouvement des Focolari ont lieu depuis 1977, à l'instigation de Mgr Klaus Hemmerle, ancien évêque d'Aix-la-Chapelle (Allemagne). Le modérateur actuel de ces rencontres est le cardinal Francis Xavier Kriengsak Kovithavanij, archevêque de Bangkok (Thaïlande).

Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063

¹ Irak, Liban, Syrie - Bénin, Cameroun, Côte-d'Ivoire, Ethiopie, Madagascar, Rép. Démocratique du Congo, Tanzanie - Inde, Pakistan, Thaïlande - Brésil, Panama, USA, Uruguay, Venezuela - Autriche, Espagne, France, Grande-Bretagne, Hongrie, Irlande, Italie, Lettonie, Moldavie, Portugal, Rép. Tchèque, Roumanie, Ukraine.